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Издание ФГБОУ ВО Амурская государственная медицинская академия Минздрава России

В АКАДЕМИИ НАЧАЛСЯ НОВЫЙ 
УЧЕБНЫЙ ГОД

Стартовал новый учебный год торжественной линейкой для студентов первого и шестого курсов  
По традиции перед главным кор-

пусом вуза собрались студенты, пре-
подаватели, проректоры и деканы 
факультетов.

С началом нового учебного года 
студентов и преподавателей поздра-
вил исполняющий обязанно-
сти ректора академии ИГОРЬ 
МАКАРОВ:

«От имени рек тора Татьяны 
Владимировны Заболотских поздрав-
ляю вас с началом нового важного 
этапа вашей жизни. В нашей стране 
это праздник для миллионов тех, кто 
учится, и тех, кто учит. И каждый с тре-
петом вспоминает, как шел в первый 
класс, в школу, когда-то поступал в 
учебное заведение. И я сейчас тоже 
испытываю волнение, как-будто по-
ступил на первый курс. Ребята-перво-
курсники, вы сделали правильный 
выбор и поступили в нашу академию 
учиться медицине. Это было непросто, 
был высокий конкурс, который говорит 
о том, что врачебная профессия очень 
востребована. И сегодня вы вливае-
тесь в ряды врачебного сообщества. 

Пусть этот день запомнится вам 
навсегда. Желаю вам упорства в по-
стижении медицинской науки с тем, 
чтобы в скором будущем стать про-
фессионалами. С достоинством прой-
дите все тернии, которые точно будут 
на пути в течение шести лет. 

И, что важно, научитесь учиться, 
ведь врач на протяжении всей жизни 
обязан получать новые знания. Ше-
ситикурсникам желаю ответственного 
отношения и успехов в завершающий 
год обучения в академии. Всех еще раз 
поздравляю с праздником! Отличных 
знаний, благополучия и хорошего на-
строения!».

Приехала поздравить с началом 
учебного года студентов и препо-
давателей академии министр 

здравоохранения области 
СВЕТЛАНА ЛЕОНТЬЕВА: 

«Уважаемые студенты, родители 
первокурсников, глубокоуважаемый 
профессорско-преподавательский 
состав моей Alma mater - Амурской 
государственной медицинской ака-
демии. Первокурсников поздравляю 
с началом прекрасного этапа жизни. 
Студенчество - самая яркая, незабы-
ваемая, веселая часть вашей жизни! 
О ней вы будете вспоминать всю 
жизнь. У выпускников академии 
есть прекрасная традиция - встре-
чаться каждые пять лет. Нынешние 
шестик урсники через пять лет 
встретятся уже как состоявшиеся 
доктора и будут радоваться друг 
за друга, за достижения и успехи. 
Первому курсу желаю терпения, по-
нимания, дружбы. Каждому желаю 
дойти до шестого курса без потерь. 
Ребятам выпускного курса хочу ска-
зать - мы рады вас через год увидеть 
в нашей большой семье в сфере 

здравоохранения, в государствен-
ных учреждениях. Перед нами стоит 
важная задача - мы должны реализо-
вать задачи национального проекта 
по модернизации первичного звена 
здравоохранения. Там очень много 
мероприятий, которые нам с вами 
придется выполнять. Мы вас ждем и 
как участников программы «Земский 
доктор». Родителям - терпения и 
поддержки своих студентов. Препо-
давателям хочу пожелать вырастить 
грамотных квалифицированных вра-
чей, которым пациенты потом будут 
говорить «спасибо», а мы будем ими 
гордиться! С праздником!».

По традиции студенты шестого 
курса передали первокурсникам 
символический студенческий билет. 
Также было исполнено несколько тан-
цевальных и музыкальных номеров. 

После линейки студенты разо-
шлись по аудиториям, сегодня у 
них начинаются первые учебные 
занятия.



АМУРСКАЯ   МЕДИЦИНА №9 (14) сентябрь 2024 года2

НОВЫЙ УЧЕБНЫЙ ГОД - ЭТО НОВАЯ ВЕХА 
НЕ ТОЛЬКО ДЛЯ СТУДЕНТОВ, НО И ДЛЯ РЕКТОРА

С каким чувством встречает первое сентября в этом году ректор Амурской государственной медицинской академии 
ТАТЬЯНА ЗАБОЛОТСКИХ, что интересного ожидает вуз в этом учебном году - об этом мы поговорили на страницах газеты
- Татьяна Владимировна,  

вы также, как и много лет 
подряд, волнуетесь 1 сен-
тября? 

- Вы правы, казалось бы каж-
дый год 1 сентября, День знаний, 
начало очередного учебного 
года - это обычное событие. 
Но для нас, преподавателей, 
каждый раз это праздник. Мы 
встречаем новых первокурсни-
ков, а это всегда очень радостно, 
волнительно, потому что мы 
надеемся, что придут новые 
люди, новые таланты, которым 
предстоит работать в новых 
условиях, по-новому творить, 
совершать открытия. А мы, пре-
подаватели, не просто будем 
наблюдать, как развиваются 
наши ученики, но и принимать 
в этом самое активное участие. 
И если сказать кратко, то начало 
учебного года - это праздник, 
радость и надежда.

- Как Вы видите значе-
ние и ценность высшего 
медицинского образова-
ния сейчас, задачи, ко-
торые ставит государство 
конкретно перед каждым 
врачом? 

- Главной задачей любого 
медицинского вуза является 
обеспечение высококвалифи-
цированными медицинскими ка-
драми нашей большой страны, 
забота о здоровье населения. 
Летом этого года состоялся 
очень значимый форум «Здо-
ровое общество». И на этом 
форуме в том числе шла речь о 
том, какие кадры нам нужны. И 
мне очень понравились слова 
заместителя министра здра-
воохранения России Татьяны 
Владимировны Семеновой. Она 
отметила, что главная задача 
сейчас - подготовить думающего 
и чуткого специалиста. 

Изменения, которые происхо-
дят сейчас в нашей жизни, несо-
мненно, влияют и на здравоох-
ранение, и это не может не учи-
тываться при подготовке врача. 
В частности, это внедрение циф-
ровых технологий, новых техно-
логических решений, в том чис-
ле искусственного интеллекта,  

инновационных методов диа-
гностики и лечения. Но при этом 
должны быть сохранены лучшие 
традиции российского медицин-
ского образования. Министр 
здравоохранения России 
МИХАИЛ АЛЬБЕРТОВИЧ 
МУРАШКО отмечает, что се-
годня необходима подготовка 
тех специалистов, которым 
предстоит развивать систему 
здравоохранения. И именно от 
них ждут новых идей, предло-
жений, новых проектов. Кроме 
того, нашей медицине нужны 
качественные управленческие 
именно кадры. 

Министр здравоохранения 
России ставит перед отраслью 
задачи трансформации все-
го направления медицинской 
помощи населению, которая 
обеспечит в достижение нацио-
нальных целей. Раз речь идет о 
качественной и своевременной 
медицинской помощи каждому 
человеку, независимо от места 

его проживания, - это транс-
формация экстренной медицин-
ской помощи, первичного звена 
здравоохранения, санитарной 
авиации, внедрение цифровых 
технологий начиная с фель-
дшерско-акушерских пунктов. 
Будет совершенствоваться си-
стема помощи матери и ребенку 
и, опять же, будет обновлена 
база для применения новейших 
жизнесберегающих технологий.

В настоящее время готовится 
несколько национальных феде-
ральных проектов, в частности 
федеральный проект «Здо-
ровье для каждого», который 
предусматривает выявление 
факторов риска возникновения 
заболеваний. Это отвечает духу 
времени - дело в том что, что 
вектор лечения смещается в 
сторону сохранения здоровья, 
активного долголетия. И задача 
медиков в том числе - сформи-
ровать у россиян стремление 
быть здоровым, заниматься 

профилактикой, чтобы увеличи-
валась продолжительность жиз-
ни. Обязательно должна быть 
мотивация на здоровый образ 
жизни и, конечно, необходима 
организация диспансеризации, 
профилактических осмотров. 
А медицинские работники как 
раз должны своим примером 
показывать приверженность 
здоровому образу жизни. Каж-
дый врач должен быть про-
водником здорового образа 
жизни и грамотного отношения 
к своему здоровью, участвовать 
в информационных кампаниях. 
Кроме того, 2024 год объявлен 
Годом семьи, а семья играет 
важную роль в профилактике 
заболеваний и приверженно-
сти здоровому образу жизни. 
Всем этим как раз и предстоит 
заниматься нашим студентам, 
будущим врачам.

- Каким будет новый 
учебный год для Амурской 
государственной медака-
демии? 

- Я думаю, что в этом учебном 
году скучать вообще никому 
не придется. К концу 2024 года 
должна быть утверждена про-
грамма развития академии, кото-
рая включает все направления 
деятельности. И она, конечно же, 
требует активного участия как со-
трудников, так и обучающихся. В 
этом году запланированы очень 
важные для вуза конференции 
и олимпиады. Традиционные 
студенческие мероприятия на-
чинаются с первого курса - это 
посвящение в студенты и различ-
ные конкурсы, в которых ребята 
покажут свои таланты, способ-
ности и выберут возможность 
своего участия в студенческом 
самоуправлении. Весной покажут 
свои таланты на большом фести-
вале «Студенческая весна».

В этом году одному из веду-
щих подразделений академии 
- клинике кардиохирургии - ис-
полнится 50 лет. Запланирована 
большая конференция. Кроме 
того, у клиники много важной 
текущей работы по апробаци-
ям новых методик и проведе-
нию уникальных оперативных  

вмешательств. Осенью делега-
ция академии примет участие в 
очередном российско-китайском 
форуме по инновационным тех-
нологиям в российской и тради-
ционной китайской медицине. 
Он будет проходить в Харбине и 
будет посвящен 70-летию Хэйл-
лудзянского университета тра-
диционной китайской медицины. 

- Какие советы Вы може-
те дать первокурсникам, 
чтобы они как можно бы-
стрее стали частью вузов-
ского сообщества? 

- Учеба в вузе очень отличает-
ся от школьных занятий, и нужно 
помнить, что ответственность за 
получение знаний теперь пере-
местилась на них самих. Начало 
учебы в вузе - это, конечно, всегда 
стресс. Это надо понимать. И 
делать все возможное, чтобы он 
разрешился как можно скорее. 
Во-первых, должны быть в группе 
единомышленники, чем быстрее 
ребята познакомятся, чем бы-
стрее они друг друга узнают, тем 
лучше будет проходить и учеб-
ный процесс, и им будет более 
комфортно в этой новой среде. 
Далее - необходимо общение с 
близкими и родными людьми, 
потому что именно в семье мы с 
вами черпаем поддержку, и, есте-
ственно, это помогает справлять-
ся с различными стрессовыми 
ситуациями. Далее - движение, 
физические упражнения должны 
быть обязательно. Занимайтесь 
спортом, проходите 10000 ша-
гов каждый день. Ну, наконец,  
у каждого пусть будет какое-то 
увлечение или хобби, которое 
поможет переключаться между 
видами занятий. 

И самое важное - говорю это 
по своему опыту - надо научить-
ся ценить время, научиться его 
организовывать. 

Я думаю, что советы по орга-
низации жизни, учебы в акаде-
мии, по организации быта могут 
дать старшекурсники. Не надо 
бояться общаться со студента-
ми других курсов, перенимать 
их опыт, устраивать свою жизнь 
так, чтобы учеба приносила 
удовольствие. 

Я поздравляю всех наших студентов с началом нового 
учебного года. Успехов вам в учебе, радости от общения 
с преподавателями и вашими друзьями. Кстати, у нас в 
академии около ста студенческих семей. Им отдельно - 
пожелания счастливой семейной взаимопонимания, помощи 
и поддержки родных.
Всем здоровья, радости, любви! 

Амурская областная органи-
зация профсоюза работников 
здравоохранения РФ сердечно 
поздравляет студентов Амурской 
государственной медицинской ака-
демии! Этот момент всегда напол-
нен особым смыслом и надеждой 
на новые достижения, ведь именно 
в стенах академии формируются 
будущие специалисты, готовые 
посвятить себя благородному делу 
- заботе о здоровье людей.

Учебный год - это не только 
время новых знаний и навыков, 
но и возможность для студентов 
развивать свои профессиональ-
ные качества, учиться работать 
в команде и принимать ответ-
ственные решения. Профсоюз 
работников здравоохранения 
всегда поддерживает студентов, 
предоставляя им возможность 
участвовать в различных меро-
приятиях, семинарах и конфе-

ренциях, направленных на по-
вышение квалификации и обмен 
опытом.

Мы понимаем, что путь к про-
фессии врача требует не только 
усердия, но и терпения. Ваша 
работа - это не просто учеба, это 
призвание, которое требует полной 
самоотдачи. Важно помнить, что 
за каждым экзаменом, за каждой 
практической работой стоит не 
только ваш личный труд, но и за-

бота о здоровье и жизни людей, 
которые будут обращаться к вам 
за помощью.

Амурская областная органи-
зация профсоюза работников 
здравоохранения РФ готова под-
держивать студентов на этом пути. 
Мы стремимся создать комфорт-
ные условия для учебы, а также 
обеспечивать защиту прав и инте-
ресов студентов. В этом учебном 
году мы планируем организовать 

множество мероприятий, которые 
помогут вам не только в учебе, но 
и в личностном росте.

Пусть этот учебный год станет 
для вас временем новых от-
крытий, интересных знакомств 
и ярких впечатлений! Желаем 
вам успехов в учебе, крепкого 
здоровья и вдохновения на пути 
к вашей мечте. Мы уверены, что 
именно вы станете теми врачами, 
которые будут делать мир лучше!

С НАЧАЛОМ УЧЕБНОГО ГОДА, ДОРОГИЕ СТУДЕНТЫ!  
ВПЕРЕД К НОВЫМ ВЕРШИНАМ!
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БЕЛЫЙ ХАЛАТ - 
ВАШ СТИЛЬ 

С СЕГОДНЯШНЕГО ДНЯ
ИРИНА ЖУКОВЕЦ, декан лечебного факультета 

ПЕРВОКУРСНИКАМ - 
НЕСКОЛЬКО 
ЛАЙФХАКОВ

ВАЛЕНТИНА ПАВЛЕНКО, декан педиатрического факультета 

В первые дни сентября первокурсникам важно как можно быстрее адаптироваться к новой вузовской жизни. 
На что обратить внимание, что не упустить - свои советы дают деканы факультетов

На первый к урс  на лечебный  
факультет в этом году зачислено 263 
человека. 

Студенты занимаются по федераль-
ному образовательному стандарту. 
Важным моментом является увели-
чение количества часов на практику 
- учебную и производственную. 

Где найти расписание занятий? На 
эту тему много звонков, в том числе 
от родителей. Расписание размещено 
на сайте академии в разделе «Рас-
писание занятий» - там будут указаны 
даты начала и окончания семестров, 
практики и каникул. 

На каждом курсе со студентами ра-
ботает в ежедневном режиме замести-
тель декана по курсу. На первом курсе 
это Виктория Владимировна Батаева, 
доцент кафедры внутренних болезней 
ФПДО, к.м.н., преподает циклы карди-
ологии, функциональной диагностики. 
После обеда ежедневно замдекана на-
ходится на рабочем месте в деканате 
первого курса. Если у студентов или 
родителей есть вопросы, то обращаться 
нужно именно туда. В начале учебного 
года замдекана всем раздаст свой 
номер телефона и представит старост. 

Основной одеждой студента-медика 
с первого курса является белый халат. 
Студенты должны надевать халаты 
плюс белый колпак во время лекций и 
практических занятий. К медицинской 
одежде надо относиться очень бережно! 
Мы часто делаем замечания студентам, 
что халат бывает нетщательно высти-
ран и выглажен. Это недопустимо. Мы 
приучаем студентом к тому, что это их 
форма, это стиль будущего врача. Не 
нужно ходить в белом халате по улице 
и между корпусами. Это одежда исклю-
чительно для работы в медучреждении 
или учебе в медицинском вузе. Длина 
халата - не выше колена, так прописано 
у нас в академическом кодексе. 

Со 2 по 12 сентября у перво-
курсников будет лекционная неде-
ля - это лекции без практических 
занятий. Считаем это важным 
- сначала выдать некий объем ин-
формации, а потом уже проводить 
на этой основе практику. 

Практические занятия. Прак-
тические занятия заканчиваются 
контролем - это зачет или зачет с 
оценкой. Обращаю внимание, что 
одна из оценок, которая учитыва-
ется при назначении стипендии, 
- оценка за практику. 

Стипендия. Ее получают все, 
к то учится на «4» и «5». Со -
ответственно, академическая 
стипендия «троечникам» не вы-
плачивается. 

Еще раз хочу обратить внима-
ние, что у нас очень строгое от-
ношение к правилам внутреннего 
распорядка. Их обязательно надо 

почитать и знать. Нарушение правил 
внутреннего распорядка влечет за со-
бой сначала замечание, потом - выговор 
в личное дело, а затем - отчисление. 
Первокурсникам мы много раз будем об 
этом говорить.

Вспоминаю свой первый курс… Для 
меня самым сложным в начале учебы 
было сидеть на лекциях до пяти часов 
вечера. Но в то же время было очень 
интересно. Я вспоминаю лекции на ка-
федре анатомии, читал нам профессор 
Родионов, было очень здорово! 

 Мне также хочется дать важные 
советы шестикурсникам. 

Пожалуйста, внимательно вос-
принимайте ту информацию, которую 
вам дают. А информации, в том числе 
про целевое обучение в ординатуре, 
по трудоустройству, в течение года 
много. Но часто ребята откладывают 
осмысление и решение «на потом». А 
когда наступает это «потом», особенно 
когда это касается распределения, тру-
доустройства, они начинают метаться, 
а многие к этому моменту еще вообще 
не могут определиться. Мы советуем 
на зимних каникулах съездить туда, 
где вы предположительно решили 
работать, чтобы увидеть все своими 
глазами. 

И еще один важный момент для 
шестого курса - это аккредитация. 
Хочу обратить внимание, что с каждым 
годом она усложняется - усложняется 
контроль, задачи, вводятся новые 
клинические ситуации. Если к концу 
учебного года студент не будет знать 
80-90% того, что нужно знать, то с уче-
том добавления новых тестов с перво-
го раза аккредитацию сдать вряд ли 
получится. И, к сожалению, ежегодно 
процент не сдавших увеличивается. 
Нужно учиться в течение года и не от-
кладывать все на последний момент. 

В этом году факультет принял 47 
новых студентов. 

Педиатрический факультет Амур-
ской государственной медицинской 
академии - это уникальное место, где 
воспитываются  высококвалифициро-
ванные специалисты в области детской 
медицины. В настоящее время на фа-
культете обучаются более 250 человек. 

Обучение проходит в течение 6 лет в 
соответствии с федеральным государ-
ственным образовательным стандартом 
третьего поколения. Первые три года 
студенты изучают базовые, в том числе 
клинические, дисциплины. С четвертого 
курса реализуются профессиональные 
дисциплины - детская хирургия, поли-
клиническая педиатрия, неонатология, 
психология детского возраста. 

В процессе учебы вам могут быть 
назначены именные стипендии, сти-
пендии президента или правительства 
Российской Федерации, стипендия 
Муравьева-Амурского, все они вы-
плачиваются дополнительно к тем 
стипендиям, которые вы можете начать 
получать в процессе учебы. 

Какие нормативные документы ре-
гламентируют деятельность студентов 
академии? Это устав академии, правила 
внутреннего распорядка.  Обратите вни-
мание - здесь очень подробно описан 
дресс-код, правила проживания в обще-
житии и иные важные моменты. Соблю-
дение этих положений обязательно.  Все 
нормативные документы можно найти на 
официальном сайте в закладке «Сведе-
ния об образовательной организации». 

Основной документ студента - это 
студенческий билет. Получить его 
можно будет в учебном отделе. За-
четная книжка - еще один  важный до-
кумент. Как будет выглядеть «зачетка» 
после окончания семестра, зависит 
от студента. Старайтесь, чтобы там 
были только оценки «отлично».  Еще 
есть  банковская карта,  по которой вы 
сможете получать свою стипендию, и 
электронный пропуск в академию.

ХОЧУ ДАТЬ ВАМ НЕСКОЛЬКО 
ЛАЙФХАКОВ: 
 Прочитайте все необходимые нор-

мативные документы.
  Приготовьтесь к новому ритму 

жизни. Помните, что вуз - это не школа, 
вы - не школьники, несете личную от-
ветственность за все, что происходит 
с вами. 
 Теперь ваш стиль - белый халат. 

Лучше, если у вас их будет два, чтобы 
каждый день быть в чистой и отглажен-
ной форме. Желательно, чтобы они были 
сшиты из ткани, которая меньше мнется. 
А для практики нужно будет приобрести 
медицинскую шапочку и медицинский 
костюм. Эта форма принята в лечеб-
ных учреждениях, куда наши студенты  
выйдут на практику. 
 Не прогуливайте пары, лекции. От-

работка - не самая приятная и полезная 
деятельность. 
 Заведите с первого курса друзей. 
 Учитесь регулярно от занятия к за-

нятию, а не от зачета к зачету. 
 Не бойтесь задавать вопросы одно-

группникам, преподавателям, деканам. 
 Желательно определиться со спе-

циальностью уже на первом курсе и 
готовить фундамент для поступления в 
ординатуру. 
 Научитесь планировать свой день, 

для этого заведите ежедневник и отме-
чайте все, что вы сделали. 
 Не слушайте «страшилки» о препо-

давателях. 
 Если вы чувствуете, что вам плохо 

морально, и вы не справляетесь -  у нас 
есть психологическая помощь. 
 Старайтесь заниматься без отвле-

чений.
Для шестого курса тоже есть пара 

советов. Надо правильно расставить 
приоритеты, серьезно заниматься уче-
бой, думать от своем пути в медицине 
дальше - о месте работы или специали-
зации в ординатуре. 

И всем - на забывайте здороваться с 
преподавателями в вузе! 

Всем желаю удачного и интересного нового учебного года! Всех поздравляю с началом учебы! Старайтесь, и все будет хорошо!  
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ЦЕНТР ССУ ДЛЯ ПЕРВОГО КУРСА
В академии каждый студент может стать участников творческой, общественной, научной, 

спортивной жизни. В этом поможет студенческое самоуправление

Центр студенческого само-
управления «Инициативная 
молодежь XXI века» - Центр 
ССУ, создан в 2006 году. 

За время своего существо-
вания стал  победителем 
всероссийских, областных 
и городских мероприятий. 
Самоуправление дает воз-
можность в реализации по 
нескольким направлениям: 
учебный сектор, медиа-центр 
«Инфорги», культурно-мас-
совый сектор, студенческое 
научное общество, студсовет 
общежитий, спорт. Также в со-
ставе самоуправления свою 
деятельность ведут тьюторы, 
это студенты старших курсов, 
которые станут проводниками 
в мир академии.

НАУЧНЫЙ СЕКТОР

Дорогой студент! Мы приг-
лашаем тебя в студенческое 
научное общество и спе -
шим познакомить с нашей 
деятельностью. В рамках 
студенческой науки мы ор-
ганизуем заседания кафе-
дральных кружков, где ты 
можешь углубленно изучать 
интересующую тебя область 
знаний, работаем в централь-
ной научно-исследователь-
ской лаборатории (ЦНИЛ), в 
которой проводим исследова-
ния и ставим эксперименты, 
участвуем в конференциях 
и олимпиадах, в том числе 
всероссийского и междуна-
родного уровней. А также за-
нимаемся научно-популярной 
деятельностью, обсуждаем 

актуальные вопросы медици-
ны на круглых столах и раз-
виваем свои навыки в школе 
молодого ученого. Наука 
доступна каждому, поэтому 
мы будем рады видеть вас 
на наших заседаниях в новом 
учебном году!

Для того чтобы следить 
за актуальной информацией,  
вступите в сообщество! 

ВК: https://vk.com/
yicamurgma

ТГ: https://t.
me/+NPWYQtIs1CMxMTgy

ВОЛОНТЕРЫ-МЕДИКИ

Амурское региональное 
отделение Всероссийского 
общественного движения 
«Волонтеры-медики». 

Мы учим заботиться о здо-
ровье, оказывать первую 
помощь и помогаем строить 
будущее отечественной ме-
дицины!

Наша миссия - оказание 
широкой помощи в сфере 
здравоохранения, а также 
возрождение традиций ми-
лосердия. 

Волонтеры реализуют 
7 направлений:

1. Обучение первой по-
мощи. 

2. Профориентация школь-
ников в медицину. 

3. Популяризация Донор-
ства. 

4. Санитарно-профилакти-
ческое просвещение. 

5. Специальные проекты. 
6. Популяризация здорово-

го образа жизни.

7. Волонтерская помощь 
медицинским организациям.  

С нами вы приобретете на-
выки лидера, научитесь рабо-
тать в команде, приобретете 
новых знакомых и друзей.  

У нас есть  есть своя пресс 
служба.  

Мы выигрываем гранты и 
реализуем их на всей тер-
ритории Амурской области. 
Ну и, конечно, зарабатывая 
волонтерские часы, вы полу-
чаете дополнительные баллы 
в ординатуру. 

Контакты для связи: 
Региональный координатор - 

Панова Алина Александровна:  
89140609074. 

Заместитель - Екатерина  
А н д р е е в н а  О с и п о в а : 
89244479989. 

Координатор санитарно про-
филактического направления - 
Шушарин Никита Дмитриевич:  
89244489660.

ПАТРИОТИЧЕСКИЙ 
КЛУБ

Студенческий патрио -
тический клуб «ВЫЗОВ» 
- молодежное общественное 
объединение, созданное в 
Академии  с целью реали-
зации государственной мо-
лодежной политики в сфере 
нравственного и патриотиче-
ского воспитания, развития 
патриотизма, гражданствен-
ности и формирования па-
триотической к ультуры в 
молодежной среде.

Мы занимаемся изготовле-
нием перевязочного материала  

для участников СВО, изготов-
лением сухого душа, плащ-
палаток, маскировочных се-
тей, сбором гуманитарной 
помощи и лекарственных пре-
паратов. Помогаем ветеранам 
Великой Отечественной войны 
и специальной военной опера-
ции, проводим уроки мужества 
в школах и колледжах. 

Если ты активный и це-
леустремленный, желаешь 
помогать окружающим 
людям и развивать патри-
отические ценности, тог-
да вступай в нашу команду 
патриотов!

По всем вопросам, свя-
занным с деятельностью 
клуба, обращаться: 

- административный корпус 
(ул. Горького, 95), 1 этаж (ле-
вое крыло), деканат 3 курса; 

- телефон: 8914-044-79-13, 
Кирилл Геннадьевич Латкин, 
председатель клуба.

МЕДИА

Медиацентр «Инфорги» 
приглашает студентов всех  
курсов стать частью активной 
и творческой команды. 

Мы занимаемся фото- и 
видеосъемкой, медиа сопро-
вождением мероприятий не 
только в стенах нашей ака-
демии, но и на уровне города 
и области. Все значимые со-
бытия академической жизни 
и городские мероприятия 
находят отражение в фото- и 
видеоматериалах, которые 
мы профессионально созда-
ем и распространяем.

ПЕРЕЧЕНЬ ЗДАНИЙ, 
ИСПОЛЬЗУЕМЫХ 

ДЛЯ ОСУЩЕСТВЛЕНИЯ 
ОБРАЗОВАТЕЛЬНОГО 

ПРОЦЕССА

 ГЛАВНЫЙ УЧЕБНО-
АДМИНИСТРАТИВНЫЙ 
КОРПУС № 1
Адрес: Амурская область, 
г. Благовещенск, ул. Горького, д.95
Часы работы: пн-сб: 8.00-17.00, 
вс: выходной, обед: 12.00-13.00
Телефон канцелярии, факс:  
8 (4162) 319-007.

 УЧЕБНЫЙ КОРПУС № 2, 
НПЛЦ «СЕМЕЙНЫЙ ВРАЧ»
Адрес: Амурская область,  
г. Благовещенск, ул. Ленина, д.124, 
литер А
Часы работы: пн-чт: 9.00-18.00, 
пт - 9.00-17.00, обед: 12.00-13.00, 
сб, вс: выходной
Телефон регистратуры:
770-613

 УЧЕБНЫЙ КОРПУС № 3
Адрес: Амурская область,  
г. Благовещенск, ул. Горького, д. 101
Часы работы: пн-сб: 8.00-17.00, 
вс: выходной
Телефон вахты: 319-051

 УЧЕБНЫЙ КОРПУС № 4, 
КАФЕДРА ФИЗИЧЕСКОЙ 
КУЛЬТУРЫ С КУРСОМ 
ЛЕЧЕБНОЙ ФИЗКУЛЬТУРЫ
Адрес: Амурская область,  
г. Благовещенск, ул. Кузнечная, д. 111
Часы работы: пн-сб: 8.00-17.00, 
вс: выходной
Телефон вахты: 55-35-17

 МОРФОЛОГИЧЕСКИЙ 
КОРПУС
Адрес: Амурская область,  
г. Благовещенск, ул. Горького, д. 103
Часы работы: пн-сб: 8.00-17.00, 
вс: выходной
Телефон вахты: 319-039

 КЛИНИКА 
КАРДИОХИРУРГИИ
Адрес: Амурская область, 
г. Благовещенск, ул. Горького, д. 97
Часы работы: с 8.00-17.00, 
перерыв: 12.00-12.30
Телефон справки: 
(4162) 77-06-02

 УЧЕБНЫЙ ОТДЕЛ
Адрес: Россия, 675001,  
Амурская область, г. Благовещенск, 
ул. Горького, д. 95, каб. 136
График работы: с 8-00 до 17-00, 
обед с 12-00 до 13-00, 
выходной: суббота, воскресенье
Электронный адрес: 
ychebotdel@AmurSMA.su
Телефон: 8 (4162)319-021
Начальник отдела:
Бакланова Елена Александровна

 ОБЩЕЖИТИЕ 3-4
Адрес: ул. Трудовая, 9
Вахта, телефон: 317-701
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ОБЩАЯ ИНФОРМАЦИЯ 
И СОЦИАЛЬНЫЕ СЕТИ 

ОФИЦИАЛЬНЫЙ САЙТ 
АМУРСКОЙ ГМА
https://www.amursma.ru

ТЕЛЕФОН ДОВЕРИЯ 
АМУРСКОЙ ГМА 
(с 9:00 до 17:00) +79140483307

РАСПИСАНИЕ ЗАНЯТИЙ 
ДЛЯ СТУДЕНТОВ 
https://www.amursma.ru/
obuchenie/raspisanie-zanyatiy-
dlya-studentov/

ЕДИНОЕ ОКНО
https://eo-amursma.ru

СИСТЕМА 
ДИСТАНЦИОННОГО 
ОБУЧЕНИЯ (moodle)
https://www.amursma.ru/edinyy-
obrazovatelnyy-portal/

ЭЛЕКТРОННЫЕ 
ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫЕ 
РЕСУРСЫ
https://www.amursma.ru/
obuchenie/biblioteki/elektronnye-
obrazovatelnye-resursy/

СИМУЛЯЦИОННОЕ 
ОБУЧЕНИЕ 
https://t.me/ascentr

ЦЕНТР 
ПСИХОЛОГИЧЕСКОЙ 
АДАПТАЦИИ
cpa.amursma@gmail.com

1. Романцова Елена Бори-
совна, д.м.н., профессор - 
89145502802, 
romantsova.06@yandex.ru  

2. Юткина Ольга Сергеевна, 
к.м.н. - 89145537308, 
yutkin74@mail.ru

3. Чупак Эльвира Леонидов-
на, к.м.н. (вопросы инклюзив-
ного образования, инвалидно-
сти) - 89246738283, 
chupak74@mail.ru

Одной из ключевых задач 
нашего сектора является тес-
ное взаимодействие с другими 
студенческими секторами, что 
делает нас важным связую-
щим звеном между различны-
ми направлениями деятель-
ности студентов. 

Мы активно развиваем соб-
ственный медиаканал, на 
котором публикуем не только 
отчеты о прошедших меро-
приятиях, но и оригинальные 
материалы, такие как интер-
вью с интересными людьми, 
а также авторские проекты 
наших студентов.

Присоединившись к нашему 
сектору, вы получите пре-
красную возможность легко 
и непринужденно влиться в 
студенческую жизнь. Здесь 
вы сможете попробовать себя 
в различных ролях - от фото-
графа и видеомонтажера до 
дизайнера и копирайтера. Мы 
поможем развить навыки, ко-
торые будут полезны не только 
в академической среде, но и в 
будущей профессиональной 
карьере.

Контакты для связи: 
+7914 396 78 76, Виктория,
+7911 098 40 84, Владимир.

КУЛЬТУРНО-
МАССОВЫЙ СЕКТОР

Это  один из самых много-
численных секторов в нашей 
академии, в нем активно при-
нимают участие студенты всех 
курсов. 

Здесь могут проявлять себя 
танцоры, вокалисты, музыкан-
ты, актеры, ораторы и другие 
талантливые студенты. Есть 
музыкальный (Insomnia) и 
танцевальный коллективы 
(XXX, FREEDOM, Ренессанс, 
Rara Avis, Территория танца), 
которые всегда рады новым 
лицам. Особенные эмоции 
дарят студентам ежегодные 
концерты «Посвящение в пер-
вокурсники»,  «Алло, мы ищем 
таланты!», «Мандаринник» 
и традиционный фестиваль 
«Студенческая весна».

Также мы всегда ждем не 
только артистов, но и работ-
ников сцены, художников, ре-
жиссеров, авторов сценариев, 
людей, обладающих новыми 
идеями, творческими способ-
ностями, желанием сделать 
студенческую жизнь ярче. С 
сектором культуры вас ждут 
новые эмоции, овации зри-
телей  и признание в студен-
ческом обществе. Активные 
студенты, имеющие дости-
жения, могут рассчитывать 
на получение повышенной 
государственной академиче-
ской стипендии (ПГАС). Но, 
безусловно, самое важное - 
воспоминания и яркие эмоции 
от студенчества. 

Председатель: Нарочная 
Алина - 89146460575, тг - @
Kapitankrisok, сюда можете 
обращаться по возникшим во-
просам и интересующим темам.

СПОРТИВНЫЙ СЕКТОР

Спортивный сектор откры-
вает возможность продолжить 
или начать  спортивную карье-
ру. Мы рады предложить вам 
множество видов спорта - ба-
скетбол, волейбол, шахматы, 
тяжелая и легкая атлетика, на-
стольный теннис, дартс, кибер-
спорт, ралли.

Участие в спортивной жизни 
академии позволит вам прини-
мать участие в соревнованиях 
академического, межвузовско-
го, городского, областного и 
других уровней. Вы сможете 
посетить различные города 
России, посоревноваться друг с 
другом, а также обрести знако-
мых и друзей в разных уголках 
нашей страны. 

При результативном участии 
в соревнованиях вы сможете 
получить спортивные разряды 
и звания КМС и МС. 

 Ну и просто спорт - это по-
лезно! 

Уже в сентябре пройдут со-
ревнования среди первых кур-
сов «Буревестник», в которых 
каждый из вас может принять 
участие. Мы ждем именно тебя!

Контакты для связи:
Председатель: Ким Евгений 

Тэхович, 89145508990.
З а м е с т и т е л ь :  С и в а е в а  

София Алексеевна, 89143817758.

КЛУБ «ЛАНЦЕТ»

В клубе «Ланцет» студенты 
учатся хирургическому ремес-
лу, перенимая опыт старших 
наставников. Ребята изучают  
инструментарий, учатся шить 
и вязать, разбирают технику 
различных операций и сами 
оперируют на настоящих пре-
паратах, оттачивая  навыки. 
На заседаниях клуба затра-
гиваются все направления 
хирургии: абдоминальная, 
торакальная, сердечно-со-
судистая, пластическая, ней-
рохирургия, урология, микро-
хирургия и др.

Любой студент с 1 по 6 курс 
может прийти и попробовать 
свои силы, стать полноправ-
ным членом хирургического 
клуба «Ланцет». 

Хирургический клуб Амур-
ской ГМА «Ланцет» - это пре-
красный старт для начинаю-

щего хирурга и преимущество 
обучения в ординатуре по 
любой хирургической специ-
альности. Если ты мечтаешь 
стать хирургом или хочешь по-
пробовать себя в этом нелегком 
деле, то мы тебя ждем!

Всех, кому интересна хирур-
гия, приглашаем в наш клуб 
«Ланцет». Чтобы следить за 
новостями и стать участником 
хирургического клуба перехо-
дите на наши социальные сети:

https://t.me/lancet_agma

https://vk.com/lancetagma

СОЦИАЛЬНЫЕ СЕТИ 
АМУРСКОЙ ГМА

ТЕЛЕГРАММ
https://t.me/amursma

ВК
https://vk.com/amursma

RUTUBE
https://rutube.ru/
channel/24957389/

СТУДЕНЧЕСКИЙ ЦЕНТР 
САМОУПРАВЛЕНИЯ
https://www.amursma.ru/
studencheskoe-samoupravlenie/
o-studencheskom-
samoupravlenii/

ВОЛОНТЕРЫ-МЕДИКИ
https://vk.com/volmedicamur

МЕДИАЦЕНТР 
АМУРСКОЙ ГМА 
«INFORGI» 
https://vk.com/inforgi
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ЛЮБОВЬ К ЛЮДЯМ И ВЕРНОСТЬ 
МЕДИЦИНЕ - ЧЕРЕЗ ПОКОЛЕНИЯ

Династия Бабцевых-Романцовых-Приходько

И как это часто бывает в семьях 
настоящих врачей, она - далеко не 
единственный представитель это 
благородной профессии. Муж Аль-
бины Федоровны - Борис Ефимович 
Бабцев - кандидат медицинских наук, 
доцент, работал в нефрологическом 
отделении, много лет отдал работе 
со студентами в Амурской медака-
демии, работал в НИИ физиологии 
и патологии дыхания. Дочери Елена 
Романцова и Ольга Приходько - врачи, 
ученые, педагоги.

О семье и родителях, об отноше-
нии к жизни и выборе профессии мы 
поговорили с представителем этой 
медицинской династии Еленой Бори-
совной Романцовой, профессором, 
доктором медицинских наук, заведу-
ющей кафедрой детских болезней 
Амурской ГМА.

- Елена Борисовна, вся 
жизнь ваших родителей - Аль-
бины Федоровны и Бориса 
Ефимовича Бабцевых - связа-
на с Благовещенским медин-
ститутом, впоследствии - Амур-
ской медакадемией. Откуда 
они родом и как оказались 
вместе в одном вузе?

- И мама, и папа стали первыми 
врачами в их семьях. До этого никто 
в родне не был связан с медициной. 
Папа родом из Белогорска, в середине 
50-х годов поступил в Благовещенский 
государственный медицинский инсти-
тут, а двумя годами позже поступила в 
институт мама. Мама из Благовещен-
ска, но интересно, что сначала она 
поехала поступать на другой конец 
Советского Союза, в медицинский 
институт в Кишиневе. И сначала во-
обще не собиралась становиться 
педиатром. Во время экзаменов она 
заболела и с тяжелой ангиной попала 
в больницу, поэтому не смогла сдать 
все экзамены и набрать нужные баллы 
для поступления на лечебный фа-
культет. И ей предложили отдать до-
кументы на педиатрический, где в тот 
год был недобор. Мама рассказывала, 
что она возмутилась, сказала, что не 
пойдет туда, где недобор, и вернулась 
домой. В Благовещенске принесла 
документы в приемную комиссию на 
лечебный факультет. Во время учебы 
подрабатывала медсестрой в детской 
больнице. И именно тогда полюбила 
педиатрию. Когда пришло время рас-
пределения, она сказала, что хочет 
быть исключительно педиатром, чем 

всех страшно удивила! Вот такой круг 
сделала судьба и привела к тому, что 
действительно было ее призванием! 
Мама всегда очень вдохновенно 
говорила, что помогать детям - это 
вообще самое светлое, что может 
быть в жизни.

Я часто рассказываю эту историю 
молодым врачам. В педиатрии много 
замечательных докторов работает по-
сле окончания лечебного факультета. 
Кстати, я и сама окончила лечебный 
факультет, а в итоге работаю с деть-
ми на кафедре детских болезней в 
детской городской больнице. Но для 
меня, в принципе, не стоял вопрос, 
каким врачом быть. Я как-будто всегда 
знала, что буду педиатром. Смотрела 
свои детские фотографии - я лечу ку-
кол, бабушка мне сшила белый халат, 
колпак. В руках у меня фонендоскоп 
- готовый детский врач!

Папа, Борис Ефимович, работал 
в нефрологии, потом все больше и 
больше себя посвящал психотерапии.

- Как Вы думаете, почему в 
медицине так много врачеб-
ных династий?

- Мне кажется, такая же история 
у учителей. Наверное, это одни из 
самых благородных профессий. И 
потом, когда действительно есть в 
семье родители, которые могут по-
влиять на детей своим примером, если 
это яркие люди, их любят - то именно 
их пример и будет определяющим. А 
вообще, я уверена, что в медицину 
идут тогда, когда ее любят, случайных 
людей в профессии очень мало. Это 
осознанный выбор, предназначение, 
и это точно не про деньги.

Врачебные династии, на мой 
взгляд, объединяет то, что у пред-
ставителей всех поколений общее 
понимание гуманизма, отношение к 

человеку, другой стержень что-ли в 
душе. Настоящий врач не считает вре-
мени, которое он отдает пациенту. Так 
было и в моей семье всегда. Я помню 
частые вечерние звонки к нам домой 
- мама пришла уставшая с работы или 
у нее долгожданный выходной, а тут 
звонок с просьбой помочь сложному 
пациенту. В таких случаях отвечала 
на звонки и ехала помогать беспре-
кословно. Ведь за такими звонками 
- боль, тревога за здоровье и жизнь, и 
в этих случаях отказывать в помощи 
просто немыслимо. Мы с сестрой все 
это видели с детства, и представление 
о докторе сформировано именно об-
разом жизни наших родителей.

Мне представляется очень важ-
ным, по крайней мере, для нас это 
так - профессия врача должна пере-
даваться «из рук в руки» - от настав-
ника своим ученикам. Нам же с Олей 
(прим. Ольга Борисовна Приходько, 
профессор кафедры госпитальной те-
рапии с курсом фармакологии, доктор 
медицинских наук) очень повезло, что 
такими наставниками круглосуточно 
для нас были наши мама и папа. И 
понимание профессии выросло из 
ежедневного поведения родителей. 
У нас перед глазами был их пример 
отношения к больным, коллегам, 
ученикам. И это как раз формиру-
ет. Мне кажется, что только читать 
учебники и сдавать на пятерки экза-
мены недостаточно для того, чтобы 
стать врачом по-настоящему. Нужен 
какой-то правильный духовный опыт, 
вдохновляющий пример. У нас так и 
поучилось: ежедневно мы видели, как 
работают мама и папа, не отказывают-
ся «посмотреть пациента», обсуждают 
сложные ситуации, переживают. Мы 
учились на их примере понимать па-
циента, относиться к людям бережно 
и уважительно.

Альбина Федоровна была врачом, 
педагогом, наставником. Под ее руко-
водством защищено немало канди-
датских и докторских диссертаций (12 
молодых ученых защитили диссерта-
ции, 70 врачей закончили ординатуру), 
сама много занималась научными ис-
следованиями (опубликованы более 
чем 400 печатных работ, включая три 
монографии). Папа, Борис Ефимович, 
много времени проводил в больнице и 
занимался со студентами на кафедре 
и в качестве декана курса. 

- О чем говорили у вас дома, 
кто бывал в гостях, какая ат-
мосфера окружала вас в дет-
стве?  

- В моей семье других разговоров, 
кроме как о больных, я не помню. 
Мама и папа приходили с работы, раз-
говаривали о том, как прошел их день, 
о сложных случаях, пациентах. Эти 
разговоры были фоном, на котором 
мы росли. И это было совершенно 
нормально! Я очень хорошо помню 
одну ситуацию, которую горячо обсуж-
дали родители. Папа тогда работал в 
отделении нефрологии. У маленькой 
девочки, пациентки отделения, был 
какой-то сложный диагноз, требовался 
аппарат искусственной почки. А в то 
время детям этого еще не делали, 
не было таких возможностей. И мама 
с папой на эту тему много и горячо 
разговаривали, обсуждали разные ва-
рианты лечения. И помню их счастье, 
когда удалось помочь ребенку! Я тогда 
была примерно такого же возраста, как 
та девочка, поэтому, видимо, и меня 
это очень эмоционально затронуло. 
В семье был настоящий праздник по 
поводу того, что удалось для этой 
малышки сделать практически невоз-
можное на тот момент!

Вообще, как я поняла позже, ро-
дители все время были «на работе». 
И речи не было никогда о том, что 
это как-то неверно. Наоборот, так и 
должно быть, если врачевание - твое 
призвание.

Папа много ездил в командировки 
по санавиации. Мама всегда смотрела 
самых тяжелых больных, в том числе 
детей из онкогематологии. И я потом 
видела уже взрослыми тех детей, кто 
победил болезнь и спокойно жил даль-
ше. Иногда к нам приходили взрослые 
уже люди и благодарили за то, что 
когда-то лечились у мамы. Помню, 
однажды пришла девушка, которая 
когда-то проходила лечение и теперь 
планировала беременность. Ей нужен 
был мамин совет.

Родители у меня всегда относились 
к пациентам очень бережно. Не счита-
ли, сколько времени потратили на при-
ем. Сколько нужно, столько и было…

И еще - у нас всегда в доме было 
много гостей. Время было такое слож-
ное, 70-е годы, а дом был открыт и для 
друзей, и для учеников, и для коллег, 
которые приезжали на учебу или в ко-
мандировки и останавливались у нас. 
Я помню теплые компании, разговоры, 
веселье, песни под гитару, хлебосоль-
ный стол. И это было какое-то такое 
очень дружное сообщество врачей, 
которые говорили на свои медицин-
ские темы. Круг друзей родителей - это 
врачи - жизнелюбивые, активные, лю-
бящие спорт, путешествия, шахматы. 
Папа увлекался футболом, штангой, 
легкой атлетикой.

- Ваши родители были стро-
гими людьми?

- Строгие ли были родители? 
Нет, совсем нет. Я думаю, родители 
должны давать ребенку защиту. И 
ребенок должен всегда чувствовать, 
что в любой ситуации его защитят. Я 
это точно всегда знала. У нас в семье 
всегда все было на доверии и уваже-
нии. Мне кажется, строгость - это не 
главное. Главным должно быть по-
нимание, чуткость, доброта. Я, напри-
мер, никогда не слышала, чтобы мама 

кричала. Вообще такого не было. Она 
могла просто так посмотреть, что все 
было понятно. Ну, вот и я, наверное, 
такая же.

- Две дочери - Вы и Ваша 
сестра Ольга Приходько - тоже 
выбрали медицину. Родители 
не пытались направить вас «в 
другое русло»?

- Нам с сестрой родители никогда 
не говорили: «Подумай хорошо, не 
ходи в медицину». Вообще таких слов 
не было. Я помню, единственным 
человеком в нашей семье, который 
сокрушался по поводу большого объ-
ема работы родителей, была бабушка, 
папина мама. Она говорила, что папа 
на работе «мучается» - допоздна нахо-
дится в отделении с больными, пишет 
кандидатскую, летает по санавиации, 
берет дежурства. Он в этом смысле со 
временем совсем не считался.

Одна из ярких картинок моего дет-
ства: мы на поезде едем в Белогорск. 
У родителей было много работы, 
сидеть со мной, маленькой, иногда 
бывало некому, вот меня и отвозили 
к бабушке. Мама и папа шутили, что 
замечают, как я расту, по тому, как я 
могла дотянуться до зеркала в вагоне. 
Меня мерили вот этим зеркалом. На-
чинала я ездить совсем маленькой, и 
вот это зеркало я помню хорошо.

В Белогорск на свою родину папа 
просто так приехать тоже не мог - 
всегда надо было кого-то посмотреть, 
люди приходили домой за консуль-
тацией, за советом, а кто не мог сам 
прийти - к тем мы заезжали по дороге. 
И папа к этому совершенно нормально 
относился, не отказывал ни разу.

Мы с сестрой выбрали свою про-
фессию совершенно без давления. 
Защитили кандидатские диссертации, 
докторские. В семье привили умение 
и привычку учиться, для нас это было 
совершенно естественно. Кстати, ни-
когда родители не превозносили наши 
успехи - защитила кандидатскую дис-
сертацию - молодец. Но вроде бы это 
так и должно быть, нормально. Если 
учишься, то будет результат. Я думаю, 
что это какой-то стандарт, который был 
задан ими. И мама, и папа сами все 
время учились и все время к чему-то 
шли. И еще в доме было огромное 
количество книг, к ним относились как 
к величайшей ценности и покупали 
всегда, когда удавалось. Ими были 
заняты все полки и стеллажи. Книж-
ный магазин - это вообще было место 
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силы! Как-то мы с мамой были вместе 
на конференции в Москве от вуза, ну 
и, конечно, первым делом побежали в 
книжный магазин на Фрунзенскую! Это 
было настоящее счастье!

- Ваш папа, Борис Ефимович 
Бабцев, работал на кафедре 
факультетской терапии, по-
ликлинической терапии БГМИ, 
был деканом лечебного фа-
культета и проректором по ле-
чебной работе БГМИ. Обычно 
с хорошими педагогами их 
ученики долго поддерживают 
отношения. У вас в семье это 
было так?

- Папа был деканом на нескольких 
курсах, его очень любили студенты. 
И это было взаимно. Мы до сих пор 
переписываемся с некоторыми его 
студентами, которые говорят: «Я бы 
не остался в медицине, если бы не 
твой папа». Мне кажется, студенты 
чувствовали его искреннее к ним от-
ношение, заинтересованность в их 
судьбе, готовность всегда помочь. Он 
был очень справедливым. Как-то я 
была в Москве в командировке и за-
ехала в гости к одному из его бывших 
учеников, он достаточно высокий пост 
занимал тогда в медицине. И вот этот 
успешный взрослый человек мне рас-
сказал: «Если бы не Борис Ефимович, 
я бы не стал врачом. Был момент, 
когда нас с другом хотели даже от-
числить из вуза. Борис Ефимович нас 
вызвал, дал кучу «бегунков» для сдачи 
экзаменов и сказал не возвращаться, 
пока все не сдадим. Просто заставил 
нас сдать все «хвосты» и остаться в 
вузе. Он помогал, умел видеть в людях 
способности и потенциал».

Как-то папа рассказывал, что во 
время вступительных экзаменов 
поздно вечером увидел на ступеньках 
главного корпуса института девчушку-
абитуриентку, маленькую, хрупкую, с 
огромным чемоданом. Она приехала 
поступать, но пришла в вуз, когда все 
уже закрылось, и она - совсем одна 
в чужом городе, не знала куда идти, 
сидела на ступеньках и горько плака-
ла. Просто как в кино! Он ее быстро 
определил в общежитие, рассказал, 
куда завтра принести документы, 
подбодрил. Мелочь, но очень много 
говорит о человеке, на мой взгляд, 
так было в нем много чуткости и на-
стоящей души.

- Вы сейчас руководите ка-
федрой детских болезней. 
Ваша мама, Альбина Федо-
ровна, заведовала кафедрой 
детских болезней до 2017 
года. Чувствуете ли Вы свою 
особую роль и особую ответ-
ственность?

- Мамы не стало в 2017 году, я в это 

время была заведующей кафедрой 
педиатрии педиатрического факуль-
тета. Она была образована в 2006 
году, и я сразу стала заведующей этой 
кафедрой, только защитила доктор-
скую диссертацию. Мама, конечно, 
была рада, что у меня все получается. 
Мы с ней обсуждали такой вопрос 
- допустим, я стала бы заведовать 
кафедрой после нее, а она осталась 
бы на кафедре детских болезней про-
фессором. Но не суждено было так…

Конечно, мне сейчас интересно 
работать с теми программами, кото-
рые когда-то в том числе, были раз-
работаны моей мамой. Я и работаю 
сейчас как раз в том кабинете, где она 
работала много лет, в шкафах - ее кни-
ги, ее рукописи, на стенах - ее грамоты. 
Многое еще предстоит разобрать, тут 
материалов не на одну книгу, думаю …

- Ваши с сестрой дети не 
пошли по вашим стопам?

- Наши с Ольгой сыновья не пошли 
в медицину, выбрали другую про-
фессию.

Но все равно медицинскую ветку 
нашей династии продолжает сын на-
шего двоюродного брата, Александра 
Шутова (он окончил наш же вуз, сейчас 
заведует кафедрой в медицинском 
институте в Ульяновске, доктор наук, 
профессор). Дмитрий Шутов окончил 
медицинский и работает в Хабаровске 
врачом - урологом-онкологом.

Я посчитала, у нас в семье 13 
врачей в разных поколениях, это не 
считая жен-мужей, которые тоже 
потом пришли в нашу семью и тоже 
были врачами.

- Вы рассказываете о своей 
династии студентам? Важны 
ли для них такие личные при-
меры?

- Такие истории, я уверена, очень 
нужны нашим студентам. Но я не 
могу им об этом рассказывать, сразу 
начинаю плакать, не могу привыкнуть, 
и время не лечит… Примеры таких 
историй ребятам, начинающим путь в 
медицине, и возможно, сомневающим-
ся, очень нужны. Ведь когда они идут 
в профессию, то видят перед собой 
какой-то образ. И это не денежные 
знаки… Я думаю, большинство идут 
за чем-то светлым. Я сейчас с первым 
курсом-то работаю, спрашиваю, по-
чему ребята идут в медицину? Сту-
денты рисуют образы - белый халат, 
операционная… Они видят что-то, 
что связано с благородством, а не со 
счетом в банке. Эта мечта очень свет-
лая, и это хорошо. Поддерживать этот 
образ, передавать его из поколения в 
поколение очень важно.

- В сентябре Альбине Федо-
ровне исполнилось бы 85 лет. 
Будут ли какие-то мероприятия 
в ее честь?

- Конечно, на кафедре мы хотим 
провести конференцию. Многим педи-
атрам есть что сказать! А я думаю все 
же начать работу над книгой, в которой 
будут собраны факты, воспоминания, 
материалы, связанные с жизнью и ра-
ботой моей мамы, Альбины Бабцевой. 
Материалов очень много, много дик-
тофонных записей, интервью коллег, 
выпускников, нужно собраться с духом 
и силами, все систематизировать и на-
писать. Это нужно и для нашей семьи, 
и для тех, кто работает в медицине 
сейчас в разных уголках страны, и для 
наших студентов. Это память, и она 
должна быть у нас.

Фото из семейного 
архива Е.Б. Романцовой.

11 УНИКАЛЬНЫХ 
ОПЕРАЦИЙ ЗА ДВА ДНЯ

II ДАЛЬНЕВОСТОЧНАЯ ЛЕТНЯЯ 
ХИРУРГИЧЕСКАЯ ШКОЛА

19-24 августа в Дальневосточном государственном медицинском 
университете (Хабаровск) прошла II Дальневосточная летняя 

хирургическая школа с международным участием

В ней приняли участие коман-
ды студентов из медицинских 
вузов Владивостока, Хабаровска, 
Китая, а также команда Амурской 
государственной медицинской 
академии. Участниками летней 
хирургической школы от акаде-
мии стали члены хирургическо-
го клуба «Ланцет» НИКИТА  
Д А Ш Е ВС К И Й (316 гр .) , 
В Л А Д И С Л А В  
М И Р О Ш Н И Ч Е Н К О  
(613 гр.) и СЕМЕН МИХИН 
(517 гр.). 

Программа летней школы была 
очень насыщенной теоретически-
ми и практическими занятиями. 
Основной тематикой данной шко-
лы было хирургическое лечение 
ишемической болезни сердца.  

Участники школы слушали лек-
ции о хирургической анатомии 
сердца и коронарных артерий, па-
тологической физиологии сердца 
и его сосудов, а также лекцию по 

актуальным вопросам коронаро-
ангиографии, принимали участие 
в мастер-классе по наложению 
анастомозов от аорты к коронарным 
артериям. А после этого им самим 
пришлось формировать аорто-
коронарные анастомозы на када-
верном материале. Правильность 
техники оценивал практикующий 
кардиохирург из Федерального цен-
тра сердечно-сосудистой хирургии. 
Он рассказал о допущенных ошиб-
ках и дал наставления на будущее.  

В Федеральном центре сер-
дечно - с осудис той хирург ии 
экскурсию провел главный 
врач РОССЕЙКИН Е. В.  
- он показал операционные, в кото-
рых шли операции аорто-коронар-
ного шунтирования и стентирования 
коронарных артерий, познакомил с 
кардиохирургическим инструмента-
рием, шовным материалом и пока-
зал условия работы кардиохирургов 
и анестезиологов. Было показано 

отделение реанимации, где паци-
енты наблюдаются в послеопера-
ционном периоде. Затем состоялась 
экскурсия по отделениям и беседа с 
пациентами в палатах.  

Все ребята получили огромный 
опыт и положительные эмоции. 
Проведение подобных хирурги-
ческих школ является серьезной 
и качественной основой для под-
готовки будущих хирургов. Пред-
ставители хирургического клуба 
«Ланцет» Амурской государствен-
ной медицинской академии уже во 
второй раз принимают участие в 
летней хирургической школе, что 
является неотъемлемой частью 
работы клуба.  

Отдельное спасибо студенты 
- участники летней школы вы-
ражают организаторам школы и 
куратору клуба Заваруеву Артему 
Владимировичу за предоставлен-
ную возможность участвовать в 
данном мероприятии.

Сотрудники клиники карди-
охирургии Амурской госу-
дарственной медицинской 
академии провели уникаль-
ные для Дальнего Востока 
операции по имплантации 
окклюдеров ушка левого пред-
сердия. За два дня сердечно-
сосудистый хирург кли-
ники АНДРЕЙ ШУЛЬГА  
с  п р о ф е с с о р о м  РА Н  
СЕРГЕЕМ АРТЕМЕНКО про-
вели 11 оперативных вмеша-
тельств. Все операции прошли 
успешно, пациенты готовятся 
к выписке. 

Имплантация окклюдера ушка 
левого предсердия - это но-
вая методика по профилактике 
жизнеугрожающих осложнений 
у пациентов с фибрилляцией 
предсердий - заболеванием, ко-
торое характеризуется быстрым 
и хаотичным сокращением пред-
сердий и считается одним из 
самых распространенных среди 
сердечно-сосудистой патологии.

Для пациентов с нарушением 
сердечного ритма - фибрилля-

цией предсердий - основной 
опасностью считаются образо-
вание тромбов в ушке левого 
предсердия, которые в любой 
момент могут с кровотоком по-
пасть в сосуды головного мозга, 
тем самым вызвать инсульт. 
Тромбоэмболические осложне-
ния при данном виде аритмии, 
как правило, заканчиваются 
инвалидностью или летальным 
исходом. В некоторых случаях 
антикоагулянты, назначаемые 
для предотвращения образо-
вания тромбов, могут быть про-

тивопоказаны. Спасение таких 
пациентов возможно благодаря 
операции по имплантации специ-
ального устройства (окклюдера) 
в ушко левого предсердия. 

На Дальнем Востоке такие 
операции выполняют только в 
Клинике кардиохирургии Амур-
ской медакадемии. Их проводят 
здесь с 2021 года. В 2021 и 2022 
году в клинике было выполнено 
всего две таких операции, в 
2023 году - 7. В этом году уже 
выполнено 13 операций, а всего 
планируется сделать 16.
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1 сентября

День 
знаний

5 сентября

Международный день благотворительности

8 сентября

Всемирный день физического терапевта

9 сентября

Всемирный день красоты

14 сентября 

Всемирный день оказания первой 
медицинской помощи

15 сентября

 День всемирной 
борьбы с лимфомами

15 сентября 

День работников 
санитарно-эпидемио-логической службы

21 сентября

 День хирурга

СТАНЬ ТРЕНЕРОМ МЕЖДУНАРОДНОГО 
КОРПУСА 80-ЛЕТИЯ ПОБЕДЫ!

21 сентября
Международный день 

распространения информа-
ции о болезни Альцгеймера

21 сентября 

Международный день мира

ВОРКШОП «НАУКА И ПРАКТИКА В МЕДИЦИНЕ»

22 сентября 

Международный день без автомобиля

25 сентября

Всемирный день фармацевта

26 сентября

Всемирный день контрацепции

28 сентября

Всемирный день борьбы против бешенства

29 сентября 

Всемирный день сердца

Присоединяйся к тренерскому составу волон-
теров Победы и получи возможность вырастить 
сильную и эффективную команду, с которой ты 
свернешь горы!

Подать заявку очень просто, следуй 
этим простым шагам:

Подготовь видеовизитку. Расскажи в ней о 
себе и о том, почему ты хочешь стать тренером 
Международного волонтерского корпуса.

Поделись своими мыслями в социальных 
сетях. Напиши публикацию на своей странице 
во «ВКонтакте» или Telegram. Ответь на вопрос: 
«Как я могу помочь сохранению исторической 
памяти?». Не забудь упомянуть социальные сети 
Движения и использовать хештеги #Волонтер-
скийКорпус80 и #ТренерыМВК.

Подай заявку на участие по ссылке: 
https://волонтерыпобеды.рф/lk /mgr/events/
id/27206

Сроки подачи заявок различаются в 
зависимости от федерального округа:

- с 25 июля по 27 августа - для участников 
из ДФО, СФО и иностранных государств;

- с 25 июля по 27 августа - для участ-
ников из СКФО, ЮФО, УФО, ЦФО, ДНР, ЛНР, 
Запорожской и Херсонской областей, а также 
иностранных государств;

- с 25 июля по 3 сентября - для участников 
из СЗФО и ПФО.

После того как ты подашь заявку, тебе нужно 
будет пройти все этапы обучения.

Более подробную информацию о требованиях 
и условиях участия ты сможешь найти в положе-
нии, которое доступно по ссылке выше!

Не упусти шанс стать наставником боль-
шой команды неравнодушных людей!

29 сентября

Международный день глухонемых

29 сентября

День оториноларинголога в России

30 сентября

День ортодонта

ИНФОРМАЦИЯ ДЛЯ ПОСТУПИВШИХ 
НА 1 КУРС СТУДЕНТОВ   

 В соответствии с приказом о зачислении на 1 курс ВСЕ без 
исключения  граждане мужского пола, а также девушки,  имеющие 
среднее профессиональное медицинское образование (колледж). 

обязаны явиться в кабинет военно-учетного стола академии  
для постановки на воинский учет. 

Военно-учетный стол Амурской ГМА находится в главном корпусе 
академии по адресу:  ул. Горького,  95 (во дворе,  здание АХЧ,  

второй этаж, 9 кабинет).

Часы работы - с 8.00 до 17.00,  обед - с 12.00 до 13.00.

При себе иметь документы воинского учета (копия) и  паспорт.
Телефон:  (4162) 319- 026.

12-13 сентября на базе 
Амурской ГМА пройдет 
Воркшоп «Наука и прак-
тика в медицине»

Это будет научно-практиче-
ское мероприятие для меди-
цинских работников Амурской 
области для обмена опытом 
в виде презентаций совре-
менных методик лечения и 
диагностики, проведения ма-
стер-классов и клинических 
презентаций «in situ».

Основные направле-
ния работы Воркшопа 
«Наука и практика в ме-

дицине» - 2024:
-  с о в р е м е н н ы е  м ет о д ы 

аналгезии острой и хрониче-
ской боли;

- нутритивная поддержка 
пациентов в палате интенсив-
ной терапии;

- безопасность рентген-эн-
доваскулярных вмешательств 
в современной клинике;

- экстракорпоральное за-
мещение утраченных функций 
пациента в критическом со-
стоянии;

- симуляция «in situ» - за-
щита врача и пациента.

12 сентября в рамках 

мероприятия пройдет «Школа 
безопасной медицины».

10:00-16:00. Доклады и лек-
ции ведущих специалистов 
РФ, Амурской области по на-
правлениям работы воркшопа. 
Презентация медицинского 
оборудования. Дискуссионные 
площадки «Боль, как фак-
тор негативного отношения 
пациента»,  «Экс тракорпо -
ральные методы интенсивной 
терапии - дорогая игрушка или 
современные требования к 
интенсивной терапии?», «Си-
муляция «in situ» - зачем она 
нужна врачу и администра-

тору», «Питание пациента в 
современной реанимации - как 
дорогое сделать выгодным».

13 сентября запланиро-
ван круглый стол «Роль со-
временного образования для 
развития медицинской органи-
зации» с участием всех при-
глашенных спикеров, предста-
вителей Минздрава, главных 
врачей,  организационного 
комитета, а также воркшоп 
«Анестезия и интенсивная 
терапия в акушерстве». В этот 
жен день будет проходить 
работа практических секций. 

«Это мероприятие пред-

ставляет большую практиче-
скую ценность для врачей, и 
для проведения воркшопа мы 
объединились с Амурской об-
ластной клинической больни-
цей при поддержке Минздрава 
Амурской области, - расска-
зала проректор акаде -
мии по стратегическому 
развитию и цифровой 
трансформации ЕЛЕНА 
БОРЗЕНКО. Это будет одно 
из ключевых мероприятий для 
анестезиологов области, где 
рассмотрят вопросы взрослой 
и детской реанимации, новые 
подходы и опыт коллег».  


